



# Como Perros y Gatos: Primero Justicia y Voluntad Popular en Venezuela

Por: [José A. Amesty R.](#)

Globalización, 02 de noviembre 2020

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*Sin duda alguna, se viene gestando una división interna entre los partidos, más representativos, en este momento, de la oposición venezolana, Primero Justicia PJ y Voluntad Popular VP, y tiene su mayor pico, al llegar a nuestras manos un documento de PJ, distribuido a los líderes del G4: Acción Democrática AD, Un Nuevo Tiempo UNT, Voluntad Popular VP, Primero Justicia PJ, donde se evidencian fraccionamientos, distanciamientos entre PJ y VP.*

El mencionado documento-informe, es original y revela, algunas estrategias de PJ, que incluyen: la sustitución de Juan Guaidó, manejo de recursos y activos inmovilizados en el exterior, todo esto en el escenario de una nueva negociación y la situación de la Asamblea Nacional.

Existiendo, incluso, rumores fundados, sobre la existencia de conversaciones de la oposición y el gobierno bolivariano, donde se ha valorado la posibilidad de establecer una mesa de negociación, más amplia y con garantías adicionales, para futuros eventos electorales, como: elecciones de alcaldes y gobernadores, revocatorio, presidenciales.

Veamos el documento-informe de Primero Justicia, que está constituido por ocho puntos/temas:

## **1.- ¿Qué hacer para salir de Nicolás Maduro?**

Construir un momento político de presión, invirtiendo recursos, reorganizando la sociedad civil y fortaleciendo la base popular de los partidos políticos.

Organizar un ejército ciudadano de 200.000 personas al menos, que abarque todo el país, y cuya estructura sirva para comunicarse, movilizarse, protestar y estar preparados para inducir, un nuevo momento de fuerza en el país, capaz de poner en jaque a Nicolás Maduro. Hay que retomar la máxima presión interna y convertir la crisis social y económica en política.

Hay que terminar de fracturar, de una vez, el régimen de Maduro Moros, en lo que él llama Unidad cívico-política y militar, para ello necesitamos reconstruir una unidad verdadera, convocando a todo el mundo, por muy lejos que estén de nuestros planes reales. Incluyendo a Henry Falcón, María Corina Machado, Henrique Capriles, entre otros. Debe lograrse una unidad inclusiva y buscar que todos estén dentro de un paraguas común.

- Veamos que en el documento de PJ, son mencionados partidos como Vente Venezuela VV de María Corina Machado, Avanzada Progresista AP (luego, Concertación para el Cambio CPC) de Henri Falcón, y obvio, Henri Capriles, inicialmente de PJ, luego su partido la Fuerza del Cambio FC; sin mencionar a

## **2.- ¿Cómo lograr la mayor presión interna para deponer la dictadura de Maduro?**

Se deben invertir recursos, tiempo y focalizar la energía en restablecer una base política y social fuerte, a nivel de los barrios, las parroquias y los municipios. Hay que convertir la crisis social en crisis política. En los últimos dos años, hemos descuidado el vínculo con la gente y la organización social.

Evaluar con todos los factores - internos y externos - las acciones a realizar, para calentar las calles y crear un escenario de ingobernabilidad en el país, aumentando la incertidumbre en la población, para que no salgan a votar el próximo 6 de diciembre 2020.

Realizar contactos con los principales líderes, de grupos identificados en la Capital y Estados fronterizos, que tienen preparación para crear el caos en las principales ciudades del país. Iniciar las acciones en los Estados Zulia, Táchira y Barinas, donde ya líderes de otros partidos, han instruido a sus bases, y existen condiciones objetivas para concretar protestas que puedan justificar en accionar de los guarimberos.

Considerar la utilización de fuerzas internas y mercenarios en acciones de sabotaje, a entidades estatales y centros vitales del país, que afecten los servicios básicos de la población, para agudizar el malestar contra el gobierno, y que la gente salga a tomar las calles. Además de tomar por asalto unidades militares y puntos fronterizos.

## **3.- ¿Qué hacer con el gobierno interino?**

El gobierno interino debe desaparecer porque no ha funcionado.

- Juan Guaidó, figura interina como “presidente” de Venezuela, es del partido Voluntad Popular VP.

Estudiar si debe quedar la figura del presidente interino, que cada día ha resultado menos efectivo. El sentido de esta propuesta es que la figura del Presidente, ha dado paso a un aparato burocrático, que perdió su razón de ser, para sacar a Maduro y al Chavismo del poder.

Estudiar si esa figura pudiera quedar solo como representante internacional de la oposición, y garante legal de cualquier juicio, que tenga que ver con los activos o con problemas de DDHH. Lo cierto es que solo hemos logrado el apoyo, de un cuarto de los países del mundo, a pesar de los dineros y las presiones a terceros, que se han practicado en función de ganar más asociados.

## **4.- ¿Qué hacer con la Asamblea Nacional?**

No se puede prolongar la vida de la Asamblea Nacional, más allá del 5 de enero del 2021, cuando se instale la nueva Asamblea.

Crear una nueva estructura que sea un modelo, un espejo de la Asamblea nacional actual, pero abierta a la sociedad civil, que fortalezca el grupo G4, y que sea el centro de conducción política de toda la oposición, con el control total de cómo se gasta el dinero que ha dejado el gobierno interno.

## **5.- ¿Qué hacer con los activos de Venezuela en el exterior?**

Crear un trust con todos los activos de Venezuela en el exterior. El trust es un contrato, mediante el cual una persona, de confianza, transfiere la propiedad de ciertos activos a otra, para que los administre en beneficio de uno o más terceros (beneficiarios) y los transfiera definitivamente a estos al cumplimiento de un plazo o de una condición.

Contratar a un grupo de gerentes independientes del mejor nivel. Este equipo se encargará, además, de los juicios en el exterior.

Formar una Junta Directiva, de los Partidos representados en la Asamblea Nacional y de la sociedad civil, que velen cómo se manejan y se conducen los activos en el exterior.

La política debe ser proteger los activos. La premisa esencial será separar el manejo de los activos del mundo político. Los políticos serán los encargados de sacar a Nicolás Maduro del poder.

## **6.- Fondos Públicos**

Compromiso que no se debe gastar, y no se debe pedir más descongelamiento de fondos públicos, de los 80 millones de dólares, que ya se solicitaron.

80 millones de dólares, es más que suficiente dinero, eso es casi más que la transacción más cara del mundo. Estamos para salir de Maduro, no para manejar fondos.

## **7.- ¿Qué cargos deben existir para el 2021?**

Rotación total de todos los cargos. Debemos fijar una fecha límite para todos los cargos, incluido el de Guaidó, a partir de enero del 2021, respetando el orden que se estableció en la Asamblea Nacional en el año 2016. De lo contrario, nos alejamos cada día más de reconstruir una fuerza interna, que es lo más importante en este momento.

No es posible extender el gobierno interino, y todos los cargos, cuando sus resultados han sido de total fracaso, en el manejo del dinero y de la política (Juan Guaidó).

## **8.- Temas Políticos a considerar a nivel del Grupo G4**

Hay que considerar, a más tardar en enero del 2021, una negociación seria, para que tengamos legitimidad nacional e internacional, sino queremos ser desplazados por actores, cómo la mesa que hoy conversa con el gobierno.

Hay que definir una estrategia electoral, para las elecciones que vienen: alcaldes y gobernadores, revocatorio, presidenciales.

¿Qué vamos a hacer? ¿Nos vamos a enajenar siempre o no de las elecciones? ¿Cuál es la pelea que vamos a dar?

¿Vamos a luchar de manera protagónica por nuevas condiciones electorales o no?

Temas relacionados con la propia realidad, de lo que es el cómo hacer la política en Venezuela, y estar montados en problemas de la gente y no en la burocracia del gobierno interino.

- Este documento de Primero Justicia PJ, es una constante crítica al partido Voluntad Popular de Juan Guaidó, aunque sean parte del grupo G4, así como un total distanciamiento y eliminación de la figura interina de presidente. Sin duda alguna, Juan Guaidó es la manzana de la discordia.
- Así mismo, el informe de PJ, sirve para analizar un futuro gobierno de la oposición venezolana, sus preocupaciones más importantes, su ideología intrínseca y el sujeto político, entre otros.
- También, parece ser un proyecto/plan de gobierno a inmediato plazo, ante un eventual/próximo gobierno de la oposición, o una inminente intervención de EEUU. Ojo al Cristo!

Además de todo lo anterior, Venezuela acaba de denunciar al G4, por extraer y utilizar fondos de la Fundación Simón Bolívar de Citgo, filial de Petróleos de Venezuela PDVSA, develando una trama de corrupción, permitiendo que dirigentes opositores, hagan uso de los fondos, para su uso personal, para actividades de su partido y para planear atentados contra la Nación y Estado venezolano. En otras palabras comunes, todos son “serpientes del mismo nido”.

**José A. Amesty R.**

La fuente original de este artículo es Globalización  
Derechos de autor © [José A. Amesty R.](#), Globalización, 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [José A. Amesty R.](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)